

PROGRAMA DE DESARROLLO PRODUCTIVO SOSTENIBLE

Apalancan inversiones sostenibles por \$2.300 millones en Ñuble

Iniciativa interministerial permitió financiar 19 iniciativas en 2023. Los recursos provienen de los ingresos extraordinarios generados por el precio del litio.

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofermanandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ

Más de \$2.300 millones en inversiones sostenibles se han apalancado en Ñuble gracias al programa de Desarrollo Productivo Sostenible (DPS), iniciativa interministerial que busca transformar la actividad productiva en Chile mediante la incorporación de mayor conocimiento y la atención a las dimensiones territorial y de género.

Según el seremi de Economía, Erick Solo de Zaldívar, este programa es un esfuerzo del gobierno por promover un desarrollo económico que sea ambiental, social y sostenible.

"Nuestro gobierno está firmemente comprometido con un desarrollo productivo sostenible. Este programa busca no solo impulsar la economía, sino hacerlo de manera responsable, cerrando brechas de productividad, avanzando hacia la carbono-neutralidad y creando empleos de calidad. Creemos que el crecimiento económico debe ir de la mano con la protección del medio ambiente y el bienestar social", afirmó.

El programa se centra en tres objetivos estratégicos: descarbonización justa, resiliencia ante la crisis climática y sus impactos socioambientales, y sofisticación y diversificación productiva sostenible, con el fin de generar empleos de calidad. El financiamiento proviene de los ingresos extraordinarios generados por el precio del litio.

En Ñuble, en 2023 se cofinanciaron 19 iniciativas por un total de \$2.331 millones, que incluyen tanto el aporte público (\$1.732 millones) como el privado (\$599 millones).

Los proyectos financiados destacan por su enfoque en la incorporación de innovación y conocimiento en la industria local, contribuyendo a la productividad y a la creación de empleo.

Proyectos destacados

Entre las iniciativas apoyadas en Ñuble destaca la liderada por Stephan Elgart, de Cowork Chillán. "Nuestro programa se enfocó en el traspaso de experiencias, herramientas y competencias para que las empresas

podieran integrar la sostenibilidad en sus planes estratégicos y modelos de negocio, alineados con los ODS 2030 y la Estrategia de Desarrollo Regional de Ñuble", resumió Elgart.

También destaca el de Kimun Biotec. Gabriel Pulgar, gerente de I+D de la empresa, explicó que están desarrollando aeroponía, un método que optimiza el uso de agua y nutrientes, reduciendo el consumo en hasta un 95% en comparación

con métodos tradicionales. Esto también minimiza el uso de agroquímicos. "Este proyecto, apoyado por Corfo a través del programa Crea y Valida, promete beneficios económicos significativos para el sector agrícola, especialmente en tiempos de sequía y en el uso de pesticidas", añadió Pulgar.

El programa también incluye iniciativas como Construye Ñuble 4.0, que busca aumentar la competitividad de las Pymes mediante diagnósticos de brechas y capacitaciones en tecnologías 4.0 y sostenibilidad.

Además, los proyectos Innova Región, que han financiado cuatro transformaciones productivas en gestión hídrica y economía circular, y el programa Viraliza, con \$30 millones de Corfo-DPS, buscan acelerar el ecosistema de emprendimiento sostenible en Ñuble, integrando la sostenibilidad en los modelos de negocio de las Mipes a través de formación y capacitación.

19

iniciativas se financiaron en Ñuble en 2023, que responden a los objetivos de descarbonización, resiliencia a la crisis climática y sus impactos socioambientales, sofisticación y diversificación productiva sostenible y fortalecimiento de I+D y productividad en el sector privado.



El seremi Solo de Zaldívar enfatizó el compromiso por impulsar la economía "de manera responsable".